

SITZUNGSPROTOKOLL

DES ALLGEMEINEN STUDIERENDENAUSSCHUSSES DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

25.11.2014

1 Anwesenheitsliste

Anwesende (gewählt) Pascal Geerdsen, Birte Stoeter, Anjuli Goldyn, Swen Gärtner, Benjamin Eulich, Anna-Clara Franke, Laura Hochgürtel, Janik Klingert, Matthias Schiffer, Philip Queßeleit, Lisa Kerl, Timo Hasselmann, Linda Hoscheid, Ira Faust

Anwesende (freie)

Gäste Viktoria Willeke, Nora Kiolbassa, Simon Thiessen, Charlotte Behning, Justus Ullrich

Protokollantin: Lisa Kerl

18:00 Birte Stoeter eröffnet die Sitzung.

Es sind 14 gewählte Mitglieder anwesend. Der AStA ist somit beschlussfähig.

2 Vorsitz

Ira berichtet.

2.1 LAK

Uni ohne Geld

Die LAK hat einen offenen Brief zur Unterfinanzierung der Hochschulen an die Landespolitik geschrieben. Der AStA der CAU hat die Kampagne „Uni ohne Geld“ gestartet. Sie haben Geschichten der Studierenden und Dozierenden gesammelt und dazu ein Vorwort verfasst. Wir können uns daran beteiligen, und würden das auch tun, allerdings muss das Vorwort konkreter werden. Weiteres soll auf der Gremienfahrt besprochen werden. Außerdem berichtet der NDR über die Situation an der CAU. Wir könnten den Kontakt über die Kieler nutzen, falls wir auch eine Geschichte haben. Charlotte kennt sogar jemanden beim NDR in Lübeck. Die Kampagne soll Teil von „Bildung braucht“ werden, es ist uns wichtig, dass die Unterfinanzierung der restlichen Bildungseinrichtungen im Land (KiTas, Schulen etc.) nicht untergeht. Um auch die Fachhochschulen einzubinden, soll die Kampagne umbenannt werden zu „Studieren ohne Geld“.

Geflüchtetenpolitik

Die LAK wird die Pressemitteilung des PAS zur Geflüchtetenpolitik der Bundesregierung wahrscheinlich unterstützen. Dafür wird sie vorher nochmal rumgeschickt.

2.2 Treffen mit Frau Reinke

Der Vorsitz hat sich mit Frau Reinke getroffen. Ihr ist aufgefallen, dass sehr wenige Studierende auf Veranstaltungen der Uni anzutreffen sind (z.B. Uni im Dialog, Studium Generale). Woran liegt das? Da es verschiedene Absolventenfeiern für Mediziner*innen (in St. Petri) und MINTler*innen gibt, stellt sich die Frage, ob es sinnvoll ist, die beiden zusammenzulegen. Der Hochschulball wird außerdem fast

ausschließlich von Mediziner*innen besucht. Frau Reinke würde sich freuen, wenn sich Studierende finden, die bei der Organisation des Balls helfen wollen, mit dem Ausblick, die Verantwortung im nächsten Jahr in studentische Hände zu legen. Im letzten Jahr wurde im StuPa schonmal über finanzielle Unterstützung des Balls gesprochen, das wurde abgelehnt. Niemand von uns fühlt sich berufen für die Ball-Orga, Ira leitet die Anfrage an die FS Med weiter.

2.3 E-Punkt

Wir haben eine Anfrage von der Gruppe **Engagiert in Lübeck** den Lübecker Arzt Dr. Delius erhalten, die eine interaktive Website mit allen Facetten des ehrenamtlichen Engagements plant. Wir werden uns am Aufbau dieser Seite nicht beteiligen. Es gibt außerdem schon die Seite ehre-naemter-in-luebeck.de.

2.4 Aufräumaktion

Das gemeinsame Garage-Aufräumen war erfolgreich. Es wurde viel Pfand abgeholt und weggebracht. Der Zustand soll nun beibehalten werden. Die Getränke sollten allerdings nicht bei Frost in der Garage bleiben.

2.5 Gremienfahrt

Für die Gremienfahrt ist alles organisiert. Es kommen nun 34 Leute mit. Eine organisatorische E-mail dazu wurde gerade an alle verschickt.

3 KUS

Benjamin berichtet.

3.1 aktuelle Aktionen

Heute war **Ökostromberatung**, sie lief gut, alle Waffeln sind weggegangen. Am Donnerstag, 4.12. ist um 20 Uhr **KUS-Kino** im AM4. Es läuft „More than honey“. **Backen für den guten Zweck** findet am Freitag im Ronald McDonald Haus statt. Von Schwartau gibt es leider keine Unterstützung, bei Landwege und Nierderegger wird nochmal gefragt. Es sollen ca. 30 Bleche Kekse gebacken werden.

Abstimmung		
100 € für Backzutaten		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	2
Der AStA ist somit dafür .		

Für die Initiative **Spurwechsel** gibt es morgen um 18.30 Uhr eine Infoveranstaltung „Wem gehört die Stadt?“.

Am 06.12. findet das **Futsal-Turnier** (fairer Hallenfußball) statt.

3.2 Planung zukünftige Aktionen

Am Donnerstag findet um 17.30 Uhr im Tonfink ein Planungstreffen für die **Leseweche** statt. Es wird nach Ideen für die Örtlichkeit der **Super-Bowl Übertragung** gesucht. Der örtliche Football-Club kann sich eine Kooperation vorstellen.

3.3 Hochschulsport

Am 11.12 um 10 Uhr ist der Runde Tisch Hochschulsport. Jemand aus dem KUS ist dabei.

3.4 Studentenwerk

Am 9.12 ist die Verwaltungsratssitzung des Studentenwerks. Judith und Charlotte fahren dort hin, wer mag kann mitkommen. Anliegen für den Verwaltungsrat können an die beiden herangetragen werden. Philip berichtet, dass der Feueralarm im Studentenwohnheim auf der Feuertreppe so laut ist, dass er bis aufs Unigelände zu hören ist. Außerdem wird vorgeschlagen, zu fragen, ob das Studentenwerk die Leseweche fördert.

18:40 Uhr Ira Faust verlässt die Sitzung

3.5 Mitarbeitende

Victoria möchte sich gerne auf der nächsten StuPa-Sitzung ins KUS wählen lassen.

3.6 Arbeitstreffen

Da niemand vom KUS mit auf Gremienfahrt fährt, wird es ein Arbeitstreffen bei Nora Zuhause geben.

4 Finanzen

4.1 Physikumsprotokolle

Linda hat bei der Fachschaft Medizin nachgefragt, wie sie das Ausgeben von Prüfungsprotokollen handhaben. Dort läuft es ohne Gebühr über den allgemeinen Account. Es gibt aber nur einen sehr kleinen Rücklauf von Protokollen. Aus diesem Grund wäre eine Gebühr prinzipiell sinnvoll. Der Begriff "Pfand" wäre allerdings problematisch.

4.2 Unishop

Die Unishop-Vitrine im Zentralklinikum ist jetzt auch neu eingerichtet.

18:50 Benjamin und Laura verlassen die Sitzung

4.3 GEZ

Von einigen Studierenden kam die Frage auf, ob wir etwas gegen GEZ-Gebühren machen könnten. Linda hat schon mit dem AStA der Uni Berlin telefoniert. Nach deren Erfahrungen hat es bis jetzt noch niemand geschafft, Studierende von der GEZ zu befreien.

5 PAS

5.1 Weihnachtsengel

Alles läuft nach Plan. Es werden 60€ für die Packparty beantragt.

Abstimmung		
60€ für die Weihnachtsengel-Packparty		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	0
Der AStA ist somit dafür .		

5.2 Interkulturelle WG

Morgen gibt es nochmal ein Treffen wegen der Stellungnahme zur Einladung ins Bundeskanzleramt. Die LAK wird die Stellungnahme mit unterschreiben. Wahrscheinlich wird niemand nach Berlin fahren.

5.3 Rechtsruck-Veranstaltungen

Morgen findet der Vortrag „Rechtsruck in Europa“, organisiert vom „Wir können sie stoppen“ Bündnis. Am 4.12 findet ein zweiter Vortrag statt. Justus entschuldigt sich für die Kurzfristigkeit und den Alleingang, das PAS wusste über die Vorträge Bescheid. Die Finanzierung läuft über den FH AStA und die Bündnis-Kasse.

5.4 Treffen im Engel

Matti und Justus wollen ein neues Projekt im Engel starten: Sie wollen einen Raum für persönliche Kontakte und interkulturellen Austausch zwischen Geflüchteten und Lübeckern schaffen, mittwochs im Blauen Engel. Dafür würde ehrenamtlich der Tresen eröffnet. Für andere Unkosten des Engels wird jedoch Geld benötigt. Gedacht ist ein 100€ Anfinanzierung durch uns und dann zukünftig Sponsoring durch die Grüne Jugend, Rotary etc. Der Kontakt zu den Geflüchteten entsteht über das FlüFo und die Diakonie. Das Treffen der Syrer*innen gibt es nicht mehr, daher keine Kollision.

Abstimmung		
100€ für das Treffen im Engel		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	0
Der AStA ist somit dafür .		

5.5 Fragen ans PAS

Es wird nachgefragt, wie es mit dem Bettwäsche-Plan für den Chill-Raum aussieht. Die Bettwäsche muss dringend gewechselt werden.

Außerdem wird ein Ansprechpartner für den Mieterschutzbund gesucht.

Am 10.12 um 17 Uhr gibt es einen Angst-Ecken-Spaziergang auf dem Campus, initiiert von der Gleichstellungsbeauftragten. Philip würde hingehen, und fragt, ob jemand vom QuARG/PAS mit gehen

möchte.

Es wurden zu viele Plakate für den Interkulturelle-WG-Infoabend ausgedruckt, es sind noch 30 Ausdrucke da, die auch leider nicht wiederverwendet werden können. Es wird darum gebeten, in Zukunft lieber nachzudrucken, als dass zu viel übrig bleibt.

6 QuARG

6.1 Treffen

Vor 2 Wochen fand ein Treffen mit 4 Leuten statt. Die Themen für die Gremienfahrt wurden festgelegt.

6.2 Welt Aids-Tag

Kontakt zur Aids-Hilfe besteht, das QuARG wird beim Mensa Stand aushelfen, da die "Mit-Sicherheit-verliebt" Gruppe der Fachschaft Medizin mit Ihrer Tagung beschäftigt ist.

6.3 Sprechstunde

Die Quarg-Sprechstunde am Mittwoch von 12-13 Uhr soll wieder aufleben. Dafür muss Werbung gemacht werden.

7 IT

7.1 Mac

Der Mac ist noch nicht fertig, da die Lizenzen noch nicht vorhanden sind. Sie laufen über Christopher Blochwitz.

7.2 IT-Tag

Der IT-Tag soll auf dem Gremienwochenende geplant werden.

7.3 Studentenverteiler

Eine Abnehmen/Ablehnen-Policy für den Studenten-alle-Verteiler, soll ebenfalls auf der Gremienfahrt besprochen werden.

7.4 Mitarbeiterakten

Wie soll das Prozedere mit den Mitarbeiterakten sein? Dafür wird ein Leitfaden benötigt. Wird ebenfalls Thema auf der Gremienfahrt.

8 KOPr

Die Planung der Feuerzangenbowle läuft, der StuPa-Antrag ist durch. Eine Helferliste ging schon an alle geschickt worden, es sollen sich bitte alle eintragen.

9 Sonstiges

9.1 Vorwoche

Die Kerngruppe überlegt eine Umstrukturierung der Organisation der Vorwoche. Die Planung der Vormittage war dieses Jahr schwierig. Man könnte die Organisation des Vormittagsprogramms an die betreffenden Institute und Studiengangskoordinatoren auslagern, denn die Kompetenzen sind in der Kerngruppe nicht unbedingt vorhanden. Es kommen immer mehr Studiengänge hinzu, das Ganze wird komplizierter. Die aktuelle Kerngruppe leistet Vorarbeit in diese Richtung, Hilfe von alten Kerngruppen und anderen Gremienmitgliedern ist gerne gesehen.

19:35 Swen verlässt die Sitzung.

9.2 Postfächer

Die Postfächer laufen über. Die Referate werden gebeten diese aufzuräumen. Das QuARG hat das für morgen geplant.

19:53 Birte schließt die Sitzung